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Allocution de la Conseillère d’État Florence Nater lors du repas annuel de l’Armée et 
de la République et Canton de Neuchâtel 

Bevaix, le 25 avril 2024 

Seule la parole prononcée fait foi 
 

Monsieur le Chef de l’armée, Messieurs les Divisionnaires, Monsieur le Brigadier, 
Messieurs les Officiers Généraux, Messieurs les Officiers, Monsieur le Chef de service,  

C’est avec grand plaisir que je suis parmi vous ce soir, en ma qualité de cheffe du 
Département de l’emploi et de la cohésion sociale et en tant qu’actuelle vice-présidente du 
Conseil d’Etat neuchâtelois. 

Au-delà de mon mandat politique qui assure ma présence à cette rencontre entre vous qui 
représentez l’Armée et nous qui représentons l’autorité politique cantonale, vous pourriez 
peut-être penser qu’une femme socialiste comme moi est bien éloignée des réalités de 
l’Armée Suisse…A raison, pour être très honnête avec vous. Mais depuis une année, je 
pourrais dire que l’Armée suisse fait partie de mon quotidien, ou presque, puisque ma fille 
cadette termine aujourd’hui même à Bedrina son service long en tant que SOLDAT 
sanitaire. Les tenues A, B, C, NBC, les KS 14-19, le SP-NBC, le SP Saniste, la gaîté, ou 
encore « être NEF » … autant de mots et acronymes militaires qui n’ont désormais plus de 
secret pour moi … ou presque !  

En tant que conseillère d’Etat en charge de l’égalité entre femmes et hommes, je suis 
particulièrement sensible et attentive aux efforts réalisés par l’Armée pour développer 
l’intégration des femmes dans ses rangs. Le fait de donner aux hommes et aux femmes la 
possibilité d’accéder aux mêmes fonctions marque la volonté claire du commandement de 
l’Armée de participer à davantage d’égalité de genre dans notre société. C’est un exemple 
pour toutes les institutions de notre pays.  

Votre communication autour de ce thème est sans doute excellente, et nourrit une demande 
qui existe bel et bien chez les jeunes filles. En effet, l’attractivité de l’armée auprès des 
jeunes femmes de notre canton ne cesse d’augmenter : à ce jour, 85 Neuchâteloises sont 
incorporées dans l’Armée. Cela ne représente certes que 3,3% du total des personnes 
incorporées dans notre canton, mais c’est plus du double de la moyenne suisse : bravo aux 
Neuchâteloises pour leur caractère pionnier et aux Neuchâtelois pour leur ouverture 
d’esprit !  

Comme les jeunes hommes, les jeunes femmes acquièrent dans le cadre de leurs 
formations militaires des expériences qui - nous le souhaitons - leur seront utiles dans leurs 
vies personnelle et professionnelle. En effet, les compétences de conduite et d’analyse, la 
confrontation avec ses propres limites et celles des autres, dans un quotidien collectif, sont 
des atouts qu’elles et ils pourront mettre à profit dans de nombreux milieux. Tout cela me 
conduit à oser vous suggérer, Monsieur le Chef de l’armée suisse, pour aller encore plus 
loin dans l’ancrage, symbolique mais néanmoins important de l’égalité au sein de l’armée, 
d’envisager une féminisation des titres des grades et des qualités attribuées aux femmes.   

Cela dit, mes préoccupations ne sont pas seulement centrées sur l’égalité ! Je suis 
également en charge des questions liées aux migrations. Nous travaillons d’ailleurs 
d’arrache-pied ET de concert avec mon collègue Alain Ribaux sur cette thématique, en 
croisant les aspects sécuritaires avec tous les autres enjeux qui y sont liés : droits, 
intégration, cohabitation, etc. Vous n’êtes pas sans savoir que notre canton abrite à Boudry 
un centre fédéral d’asile avec fonction procédurale qui prend en charge un quart des 
demandes déposées en Suisse. C’est donc le plus grand centre de ce type du 
pays. Le canton de Neuchâtel est ainsi fortement impacté par l’évolution de la 
situation internationale, dont les conséquences se font rapidement sentir sur notre territoire. 
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Je tiens ici à saluer l’engagement de l’Armée pour la mise à disposition quasi spontanée de 
halles de sport au profit des personnes ayant fui le conflit en Ukraine. Je constate qu’une 
collaboration étroite entre la Confédération et les cantons est indispensable en cas 
d’événements majeurs. Je reste persuadée que le dialogue et la collaboration sont les 
composantes essentielles pour accueillir dignement les victimes des conflits, tout en 
maintenant la stabilité de nos institutions et la qualité de vie de notre population. Cette 
population nous accorde sa confiance et nous devons assumer nos responsabilités, tant 
face aux populations accueillies que face aux populations accueillantes. 

Votre travail de tous les jours, et en particulier dans ce domaine-là, n’est pas forcément 
visible ni valorisé. Pourtant, nous ne devrions pas attendre les coups durs - comme une 
guerre à nos portes ou une catastrophe climatique - pour rappeler combien l’armée assume 
un rôle essentiel à la protection de la population. Pour tout cela, soyez sincèrement 
remerciés et félicités.   

Je vous souhaite plein succès pour la suite de vos activités et appelle de mes vœux à une 
collaboration forte avec notre canton. 

Merci pour votre attention et belle suite de soirée, 

Salutations 

 

 


